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Плиты, мешающие 

проезду автомобилей, 
а также соответствую-
щая разметка появятся 
в этом году на трамвай-
ных путях в районе Ле-
фортово. 

Специальные плиты 
с боковыми выступами 
будут установлены на 
трёх улицах: Авиамо-
торной, Госпитальном 
Валу и Красноказар-
менной. А трамвайные 
пути на улице Авиамо-
торной обособят ещё и 
с помощью разметки. 

Подобная защита 
трамвайных путей от 
автомобилей практику-
ется в столице с прошло-
го года. В Центре органи-
зации дорожного движе-
ния отмечают, что пи-
лотный проект оказался 
успешным: на некоторых 
участках, где были введе-
ны подобные ограниче-
ния, средняя скорость 
движения трамваев уве-
личилась на 3-5% в часы 
пик, а в остальное время 
— на 20-30%. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Трамвайные пути в Лефортове отгородят 
от автомобилей

Трамвайные пути на Авиамоторной обозначат ещё и разметкой
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Автобусы №29 
и №725 стали 
делать ещё одну 
остановку 

Дополнительная останов-
ка «Трансагентство» распо-
ложена на Волжском буль-
варе и совмещена с оста-
новкой автобусов маршру-
тов №234 и Вч.

Напомним, что автобус 
№29 курсирует по маршру-
ту: метро «Текстильщики» 
— Кузьминский парк, а на 
автобусе №725 можно до-
ехать от Ветеринарной ака-
демии до метро «Текстиль-
щики». 

В Южнопортовом 
открылся пункт 
приёма старых 
батареек

Сдать старые и исполь-
зованные батарейки жите-
ли Южнопортового района 
теперь могут в молодёжном 
клубе «Святогор» по адре-
су: ул. Новоостаповская, 
4, корп. 1. Инициативу по 
защите окружающей сре-
ды поддержала Молодёж-
ная палата Южнопортового 
района. Организация ока-
жет помощь в утилизации 
отходов.

Коротко

П
обедой воспитанников 
спорт школы олимпий-
ского резерва «Москвич» 
на Волгоградке заверши-

лось зимнее пер-
венство столицы по бейс-

болу в помещении. Настоящими 
героями этого турнира, рассчи-
танного на детей 9-10 лет, ста-
ли воспитанники «Москвича» 
Иван Льгов и Фёдор Потихо-
нин. В девяти матчах они на-
брали по 20 очков и помогли 
команде ЮВАО победить. 

Попробовать свои силы в 

бейсболе Иван и Фёдор решили, 
потому что им успешно занима-
ются их братья. Например, двою-
родный брат Ивана Лев сейчас вы-
ступает за нацио нальную сбор-
ную.

— Иван и Фёдор — очень пер-
спективные ребята, упорно трени-
руются, — говорит тренер спорт-
ш кол ы «Моск ви ч» Вла д и м ир 
Смирнов.

Оба мальчика хорошо у чатся 
в школе. Ивану больше нравят-
ся естественные науки, а Фёдору 
— гуманитарные. А на досуге они 
смотрят в Интернете, как играют 
в бейсбол в Америке, считающейся 
родиной этого вида спорта. 

В будущем мальчики планируют 
выбрать профессию «как у папы». 
Иван подумывает стать инжене-
ром, а Фёдор намерен быть трене-
ром по плаванию. А ещё они меч-
тают пополнить свою коллекцию 
наград олимпийскими медалями. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Этот вид спорта они выбрали вслед 
за старшими братьями

8 Марта в Рязанском 
отметили концертом

Бейсболисты 
из Текстильщиков 
победили 
на первенстве Москвы

Районный ОМВД в Не-
красовке теперь находит-
ся на ул. Недорубова, 19, 
где недавно завершился 
капитальный ремонт. Ра-
нее отдел полиции распо-
лагался в жилом доме на 
1-й Вольской.

Для приёма граждан на 
новом месте сделали спе-
циальную комнату. Для 
маломобильных людей 
построили пандусы и спе-
циальные туалетные ком-
наты. В здании располага-
ется спортивный зал, где 

полицейские могут прохо-
дить общую физическую 
подготовку, заниматься 
на тренажёрах и отраба-
тывать боевые приёмы. 

 — Новое здание отве-
чает всем условиям для 
успешного выполнения 
служебных задач, — от-
метил зам. начальника 
ГУ МВД России по г. Мо-
скве генерал-лейтенант 
внутренней службы Ан-
дрей Понорец во время 
посещения отдела.

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

Отдел полиции Некрасовки 
переехал в новое здание 

Предмет, похожий на 
гранату РГД, обнару-
жил подросток во дворе 
одного из домов на улице 
3-й Карачаровской в Ни-
жегородском районе. На 
место происшествия не-
медленно прибыли эки-
пажи полиции. Стражи 

порядка в целях безо-
пасности эвакуировали 
20 жильцов дома и оце-
пили опасную террито-
рию. Выяснилось, что 
предмет не представля-
ет опасности: находка 
оказалась муляжом.

Анна САХАРОВА

Подъёмными плат-
формами для инвали-
дов-колясочников в 
этом году будут обору-
дованы 23 подъезда жи-
лых домов округа. 

По мнению предсе-
дателя Ассоциации мо-
лодёжных инвалидных 
организаций Юрия Бау-
сова, оборудовать подъ-
ёмниками необходимо 
те подъезды, где про-
живают инвалиды, ко-
торые не могут или не 

хотят переехать в дома, 
адаптированные к нуж-
дам людей с ограничен-
ными возможностями 
здоровья. 

Новыми подъёмни-
ками смогут восполь-
зоваться инвалиды — 
жители районов Лю-
блино, Марьино, Капот-
ня и Выхино-Жулебино. 
Полный список адре-
сов на нашем сайте 
uv-kurier.ru

Наталья ГОНЧАРОВА

23 подъезда в ЮВАО 
оборудуют подъёмниками 
для инвалидов 

В Нижегородском эвакуировали 
20 человек

Фотофакт

Префект ЮВАО 
встретится 
с жителями 
Лефортова

В среду 22 марта в 19.00 
состоится встреча префекта 
Юго-Восточного администра-
тивного округа Андрея Цыби-
на с жителями района Лефор-
тово. Тема встречи: «Об ито-
гах выполнения Комплексной 
программы развития района 
Лефортово в 2016 году и пла-
нах на 2017 год».

Адрес: ул. Красноказар-
менная, 11 (школа №417). Народный коллектив «Сувенир» из КЦ «Москвич» выступил перед жительница-

ми-активистками Рязанского района. 

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 У

ВД
 п

о 
Ю

ВА
О

Есть даже спортзал для полицейских

Фёдор Потихонин и Иван Льгов

Подъёмники установят в четырёх районах округа
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С
отрудники сервиса «Ян-
декс-карты» разделили 
столицу на квадраты и вы-
брали те, где много жилых 

домов. Затем определили, какие 
организации находятся в пешей до-
ступности, чтобы можно было под-
стричься, отвести ребёнка в детский 
сад, сходить в кино — и всё это в 
пределах 15 минут пешком.

Оказалось, что в ЮВАО самым 
приспособленным в этом смысле 
оказался район Рязанский. Он занял 
в общегородском рейтинге 27-е ме-
сто. В частности, среднее время пути 
пешком до продуктового магазина в 
Рязанском районе составляет 2 ми-
нуты, а до метро — 14 минут. 

На 2-м месте — Лефортово 
(36-е место в городском рей-
тинге). На 3-м месте — Марь-
ино. 

Что же касается доступно-
сти культурно-развлекательных 
мест, то здесь на 1-м месте Лефор-
тово (21-е место в московском 
рейтинге). Лефортовцы могут до-
бежать до ближайшего бара всего 
за 5 минут, до музея — за 8, в театр 
успеют за 11 минут, а в ближай-
шем ночном клубе окажутся че-
рез 21 минуту. После Лефортова 
лучше всего развлекаться и культурно 
отдыхать в районе Южнопортовый. На 
3-м месте по пешей доступности раз-
влечений — Марьино. 

А вот менее удобными для жите-
лей оказались районы Некрасовка 
и Капотня. 

Мария ГУСЕВА

Окружные новости

На сайтах районных газет
 tekgazeta.ru

Жителю дома на Саратовской 
вернули 34 тысячи рублей

Жителю дома 9 на Саратовской улице возвратили 
34 тыс. рублей, переплаченные им за воду. Это произошло 
после вмешательства Мосжилинспекции.

— В июне прошлого года собственник заменил приборы 
учёта воды на новые и уведомил об этом управдома. Од-
нако из МФЦ по-прежнему приходили завышенные счета, 
— сообщает пресс-служба Мосжилинспекции.

В ходе проверки управленцев обязали начислять плату 
по показаниям индивидуальных счётчиков и провести пе-
рерасчёт с момента, когда новые приборы учёта были вве-
дены в эксплуатацию.

Подростки из Текстильщиков 
освоят кёкусинкай 

В молодежном центре «Галерис» в Текстильщиках от-
крылся набор в секцию карате кёкусинкай. На бесплатные 
занятия ждут детей от 12 лет. Секцию будет вести серебря-
ный призёр первенства Москвы 2013 года Николай Лукин.

Кёкусинкай — контактный стиль карате, причём спортив-
ные поединки проводятся без защитного снаряжения. Един-
ственное ограничение — запрет ударов в голову руками.

Занятия будут проходить по понедельникам, средам и 
пятницам с 20.00 до 22.00 по адресу: 8-я ул. Текстильщи-
ков, 15. Запись по тел. (495) 176-8782.

 новые-печатники.рф

В магазине на Шоссейной 
изъяли алкоголь 

Алкоголь неизвестного происхождения был изъят из про-
дуктового магазина в Печатниках.

— В продуктовом магазине на Шоссейной улице, 1, со-
трудники ОМВД по району Печатники совместно с управой 
изъяли около 500 бутылок с алкогольной продукцией, реа-
лизующейся без соответствующей лицензии (разрешения). 
На торговцев был составлен административный протокол 
по статье «нарушение правил продажи этилового спирта», 
— сообщили в управе района Печатники. 

Директор торгового предприятия был вызван в ОМВД 
для дачи пояснений.

В Лефортове и Рязанском 
всё под рукой

Жителей округа всё 
активнее начали атако-
вать мошенники, выда-
ющие себя за сотрудни-
ков Пенсионного фон-
да. Они стараются за-
получить паспортные 
данные пенсионеров и 
номера их банковских 
карт.

— В последнее время 
нам очень часто сооб-
щают о подобных фак-
тах жители ЮВАО, — от-
мечают специалисты ГУ 
ПФР №3 по городу Мо-
скве и Московской обла-
сти. — Ещё раз напоми-
наем, что специалисты 
ПФР не запрашивают по 
телефону персональные 
данные и не уполномо-
чены посещать граждан, 

а также оказывать услу-
ги на дому. Приём насе-
ления по вопросам, ка-
сающимся пенсионного 
обеспечения, произво-
дится только в клиент-
ских службах и пенси-
онных отделах террито-
риальных органов ПФР 
и строго по установлен-
ному графику. Адреса и 
график приёма можно уз-
нать на сайте www.pfrf.ru 
либо по телефону горя-
чей линии (495) 679-9251.

ГУ ПФР №3 также на-
стоятельно рекоменду-
ет сразу же сообщать в 
полицию о фактах воз-
можного мошенниче-
ства.

Подготовила 
Марина ТРУБИЛИНА

Пенсионеров округа 
атаковали мошенники

В Интернете составили рейтинг
комфортных районов

Лефортовцы 
могут 
добраться  
до театра
за 11 минут

Ст рои т ел ьна я ком-
пания ООО СК «Гло-
батек» задолжа ла сво-
им сотрудникам более 
1 млн рублей. Рабочим 
не платили зарплату в 

течение дву х месяцев. 
По результатам провер-
ки люблинской проку-
рор возбудил админи-
стративное дело в от-
ношении строительной 

фирмы и внёс в адрес 
ру ковод и тел я фи рм ы 
представление о взыска-
нии начисленной, но не 
выплаченной заработ-
ной платы. В настоящее 

время компания полно-
стью рассчиталась с со-
трудниками. 

Анна САХАРОВА
По информации Люблинской 

межрайонной прокуратуры

Люблинская прокуратура отстояла права работников

Места районов округа 
в городском рейтинге
Для жизни Для развлечений 

Рязанский 27
Лефортово 36
Марьино 52
Текстильщики 53
Кузьминки 60
Печатники 68
Выхино-Жулебино 73
Нижегородский 88
Люблино 96
Южнопортовый 100
Капотня 114
Некрасовка 116

Лефортово 21
Южнопортовый 24
Марьино 35
Кузьминки 43
Нижегородский 47
Рязанский 54
Люблино 76
Текстильщики 81
Печатники 94
Выхино-Жулебино 96
Некрасовка 116
Капотня 117
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Рязанский проспект. 
Среднее время пути 
до продуктового 
магазина — 
2 минуты пешком
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Робот-помощник появил-
ся в московской подземке. Он 
будет работать на станциях во 
время праздников, передаёт 
официальный портал мэра и 
Правительства Москвы.

У андроида голубые све-
тящиеся глаза и сенсорный 
экран на груди. Робот будет 
поздравлять пассажиров и 
поднимать им настроение. 
Нового помощника назвали 
Метроша.

В экспериментальном ре-
жиме робот поздравлял с Но-
вым годом пассажиров МЦК 
на станции «Лужники». Он 
общался с горожанами и же-
лал им счастья в 2017 году.

Андроид находится в цен-
тральном офисе Московско-
го метрополитена на станции 
«Проспект Мира» и пользует-

ся большой популярностью у 
сотрудников. На какой имен-
но праздник Метрошу пока-
жут пассажирам, пока не ре-
шено.

Робот может обменивать-
ся шутками с пассажирами, 
запоминать имена тех, с кем 
познакомился, распознавать 

лица, делать снимки и печа-
тать фотографии.

Метроша способен подми-
гивать, показывать глазами 
сердечки. Впервые андроида 
можно было увидеть во вре-
мя урбанистического форума 
2016 года.

Ирина КОРНЕЕВА 

М
эр Москвы 
С е р г е й 
Собя н и н 
встретил-
ся с депу-

татами Государственной 
думы, которые будут го-
товить поправки в зако-
нодательство для продол-
жения программы рассе-
ления пятиэтажек первого 
периода индустриального 
домостроения. 

Используя весь опыт

В своём выступлении пе-
ред депутатами москов-
ский градоначальник от-
метил, что власти Москвы 
уже имеют огромный опыт 
в расселении. За 20 лет в но-
вые квартиры переехали бо-
лее 350 тысяч жителей. 

— Я уверен, что мы сможем 
в разумные сроки реализо-
вать новую программу при 
условии, что будут приня-
ты поправки в федеральные 
законы, — сказал Собянин. 

Работы много, 
времени мало

Спикер Госдумы Вяче-
слав Володин сказал, что на 
ближайшем совете парла-
мента будет заслушана кон-
цепция новой программы. 
По итогам её обсуждения 
создадут рабочую группу, 
которую возглавит предсе-
датель Комитета по транс-
порту и строительству Ев-
гений Москвичёв. 

В рабочую группу вой-
дут депутаты всех парла-
ментских фракций Госду-
мы. Задача — совместно с 
руководством столицы 
выработать предложения 

по изменению федераль-
ного законодательства, 
которые обеспечат реа-
лизацию программы рас-
селения и сноса хрущёвок. 

Потребуется коррекция 
Градостроительного, Жи-
лищного кодексов, а также 
других нормативно-пра-
вовых актов. При этом по-
правки необходимо под-
готовить в максимально 
короткий срок, посколь-
ку москвичи очень ждут 
нового этапа расселения.

Условия жизни —
суровые

Как уточняют в Госдуме, 
в рамках программы преду-
сматривается расселение и 
снос до 8 тысяч ветхих и не-
комфортных пятиэтажных 
домов общей площадью 25 
млн кв. метров, постро-

енных в Москве в 50-60-е 
годы прошлого века. Такие 
дома есть и в Юго-Восточ-
ном округе. 

В доме 18/50 на улице 
Маршала Чуйкова, кото-
рый был построен ещё в 
1961 году, условия жизни 
суровые.

— Крыша течёт, на по-
толках пятна. В ванной, 
туалете и на кухне нет вен-
тиляции. Стены санузла 
сделаны из ДСП, которая 
давно прогнила. Пол тря-
сётся, когда ходишь. Как 

ни закрываешь окна — всё 
равно дует. Пере ехать я со-
гласился бы в любом слу-
чае, но желательно остаться 
жить в этом районе, — гово-
рит Анатолий Кравчук, ко-
торый живёт на 4-м этаже. 

Без обсуждения 
не принимать

По словам Володина, 
ещё до первого чтения 
депутаты должны полу-
чить максимально пол-
ное заключение на зако-
нодательные новации от 
экспертов, а также вы-
слушать мнение жителей 
сносимых пятиэтажек. 

С ним согласился и 
Сергей Собянин, который 
заметил, что при подготовке 
изменений особенно важно 
учесть интересы жителей и 
поэтому правительство сто-

лицы намерено сделать об-
суждение максимально ши-
роким и открытым.

В том же районе

Новая программа рено-
вации в четыре раза бо-
лее масштабная, чем пре-
дыдущая. По её итогам 
1 миллион 600 тысяч жи-
телей могут получить со-
временное жильё. При 
этом Собянин неодно-
кратно подчёркивал, что 
новые квартиры будут 
предоставлять недалеко 
от места проживания, как 
правило в том же районе. 

Евгений БАКИН

Город

«Час Земли» пройдёт 
в Москве 25 марта

Столичные власти примут 
участие в акции «Час Земли» 
в 20.30, сообщает официаль-
ный портал мэра и Правитель-
ства Москвы.

В рамках акции подсветку 
в городе на один час отклю-
чат более чем у 1600 зданий в 
Москве. Кроме того, в столи-
це также пройдут посвящённые 
акции экологический флешмоб 
и велопробег, маршрут которо-
го пока что уточняется.

Для участия во флешмобе 
желающим необходимо прий ти 
к памятнику Юрию Долгоруко-
му, который находится на Твер-
ской улице напротив дома 13. 
Основными участниками ста-
нут школы — победители и ла-
уреаты конкурса «Экологиче-
ский флешмоб-2017».

На вокзалах поезда 
будут объявлять 
и на английском 

Для железнодорожных вок-
залов Москвы разработают 
единый стандарт звуковых 
сообщений, передаёт офици-
альный портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

Звуковые объявления на 
всех железнодорожных вокза-
лах Москвы будут дублировать 
на английском. Голосовые сооб-
щения запишут заново на двух 
языках к июню — к Кубку кон-
федераций 2017 года. На ан-
глийский переведут объявле-
ния о графике международных, 
а также междугородных и при-
городных поездов. Как расска-
зали в пресс-службе Дирекции 
железнодорожных вокзалов 
ОАО «РЖД», будет разработан 
единый стандарт объявлений.

Кубок конфедераций прой-
дёт в России с 17 июня по 
2 июля. Его матчи состоятся 
в Москве, Санкт-Петербурге, 
Сочи и Казани.

В столице началась 
масштабная уборка 
после зимы

Масштабные работы по 
уборке города после зимы на-
чались в связи с установившей-
ся тёплой погодой, заявил за-
меститель мэра Москвы по во-
просам ЖКХ и благоустройства 
Пётр Бирюков.

— По поручению мэра горо-
да Сергея Собянина мною даны 
соответствующие поручения ру-
ководителям департаментов, 
префектам административных 
округов и дорожным службам, 
— сказал П.Бирюков. 

В надлежащее состояние бу-
дут приведены городские тер-
ритории, объекты улично-до-
рожной сети и дворовые тер-
ритории.

— После зимы в Москве очи-
стят дороги, тротуары, дворы, 
парковочные карманы, терри-
тории ТПУ, подходы к останов-
кам общественного транспорта, 
станциям метро и МЦК, желез-
нодорожным станциям и плат-
формам, объектам социаль-
ной сферы, — пояснил заме-
ститель мэра.

Городские
новости Хрущёвкам 

пропишут 
новый закон

Для расселения
старых пятиэтажек
нужны изменения
в Жилищном
и Градостроительном
кодексах

Получить 
современное 
жильё смогут 
1,6 миллиона 
жителей

Голубоглазый робот будет работать в метро 

Константин Ремчуков,
председатель 
Общественной палаты 
Москвы:

— Было проведено не-
сколько слушаний в рамках 
комиссии Общественной па-
латы Москвы по ЖКХ и кап-
ремонту. И мы были пора-
жены рассказами и криком 
души многих людей, жи-
вущих в пятиэтажках. Эти 
дома были построены в своё 
время, чтобы вытащить лю-
дей из бараков и коммуна-
лок. Срок годности этого 
жилья — 25-50 лет. Не под-
разумевалось, что оно будет 
подлежать капремонту. 

Мы обратились в Мос-
гордуму с просьбой под-
держать идею о продолже-
нии сноса и совместно об-
ратиться к Собянину. Наш 
голос, как мы видим, был 
услышан. 

Мнение
эксперта

Мэр Мо ск вы 
Сергей Собянин 
вручил накануне 
Меж дународного 
женского дня груп-
пе жительниц сто-
лицы государствен-
ные награды, а так-
же награды города. 

— Мы по хоро-
шей традиции на-
кануне 8 Марта на-
граждаем ордена-
ми, медалями, го-
сударст вен н ы м и 
наградами, награ-
дами города Мо-
сквы особо отли-
чившихся москви-
чек, которые своим 
трудом, умениями, 

талантом добились 
всего в жизни, до-
бились не толь-
ко ради себя, но и 
ради процветания 
нашего любимо-
го города, — сказал 
С.Собянин.

Среди награж-
дённых — народная 
артистка России ак-
триса Московского 
драматического те-
атра им. Пушки-
на Вера Алентова. 
Указом мэра Мо-
сквы она удостоена 
знака отличия «За 
безупречную служ-
бу городу Москве». 
50 лет.

Мэр поздравил 
москвичек с 8 Марта
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Старые балконы дома 28 на улице Юных Ленинцев

Робот будет поздравлять пассажиров с праздниками 
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— Почему всё-таки ре-
шили сносить пятиэтажки, 
а не обошлись капиталь-
ным ремонтом? И что про-
изойдёт с этими домами, 
если их всё-таки не будут 
сносить? 

— Большинство пятиэта-
жек физически и морально 
устарели уже в конце 1980-х
годов. В рамках Програм-
мы капитального ремон-
та город попытался приве-
сти их в порядок, но сделать 
это не удалось. В пятиэтаж-
ках устарели фундаменты, 
расходятся стены, проседа-
ют потолки, отваливаются 
балконы. Даже если про-
вести в этих домах какой-
то ремонт, через 10-20 лет 
они всё равно превратят-
ся в аварийное жильё, ко-
торое придётся расселять, 
но в рамках других законов 
и правил. 

Поэтому программа ре-
новации — это не чья-то 
прихоть, а абсолютная не-
обходимость. Об этом нам 
говорят москвичи. За по-
следние годы Правитель-
ство Москвы получило 
250 тысяч писем по дан-
ному вопросу. Об этом 
же нам говорят муници-
пальные депутаты, Обще-
ственная палата, Москов-
ская городская дума. У нас 
есть поддержка Президен-
та РФ Владимира Влади-
мировича Путина. 

Ещё раз повторю: если 
мы не хотим, чтобы 25 
миллионов квадратных 
метров пятиэтажек пре-
вратились в районы ава-
рийного жилья, то необхо-
дима реновация. И лучше 
заниматься этой пробле-
мой системно, в плановом 
порядке, чем потом в по-
жарном порядке отселять 
жителей аварийных домов. 

— Как и все собствен-
ники, жители пятиэтажек 
платят взносы на капиталь-
ный ремонт. Как теперь 
планируется использовать 
эти деньги?

— С момента включе-
ния дома в программу ре-
новации его жители пере-
станут платить взносы на 
капитальный ремонт. А 
те средства, которые они 
уже заплатили, мы целе-
вым образом направим на 
строительство нового жи-
лья.

— Куда будут переселять 
жителей пятиэтажек?

— В Москве много лет 
действует порядок, по ко-
торому жители сносимых 
пятиэтажек получают но-
вые квартиры в своих или 

в соседних районах. По 
опыту последних четырёх 
лет могу сказать, что 92% 
жителей сносимых пяти-
этажек получили новые 
квартиры в районе, где 
они ранее проживали. Так 
что даже предоставление 
жилья в соседнем районе 
является скорее исключе-
нием. 

В новой программе рено-
вации действующий поря-
док предоставления квар-
тир будет, безусловно, со-
хранён. Мы постараемся, 
чтобы москвичи получа-
ли новые квартиры неда-
леко от старого дома, со-
храняя привычное место 
жизни, свою поликлинику, 
детский сад, школу, парк, 
магазин. И самое главное 

— чтобы люди сохраняли 
возможность ежедневно-
го общения с друзьями и 
знакомыми, которые как 
жили, так и будут жить не-
подалёку. 

— Будет ли действо-
вать правило сохранения 
размера жилой площади 
при переселении в новые 
дома? 

— Мы не собираемся 
сносить старые пятиэтаж-
ки, чтобы на их месте по-
строить такие же тесные 
хрущёвки.

Жилая площадь новых 
квартир будет не меньше, 
чем старых. Количество 
комнат не изменится. Пло-
щадь кухонь значитель-
но увеличится — с 6 до 8 и 
более квадратных метров. 

Также увеличится площадь 
санузлов. В более простор-
ных коридорах и прихожих 
появится достаточно места, 
чтобы смонтировать встро-
енные шкафы. 

В результате общая пло-
щадь новых квартир будет 
в среднем на 20% больше, 
чем старых. 

Вместо ветхого, на гра-
ни аварийности, жилья 
жители пятиэтажек по-
лучат современные, ком-
фортные квартиры.

— Но Москва застроена 
очень плотно. Где вы най-
дёте свободные площадки, 
чтобы построить более 
просторные дома? 

— Проблема поис-
ка площадок для строи-
тельства так называемых 
стартовых домов действи-
тельно существует. Но 
ситуация не настолько 
плоха, как вы говорите. 
Предварительно специ-
алисты уже определили 
несколько десятков мест, 
где можно начинать стро-
ительство прямо сейчас. 
А дальше заработает хоро-
шо известный москвичам 
принцип волнового пере-
селения. Жители получа-
ют новые квартиры, рас-
селённые пятиэтажки 
сносят, на их месте стро-
ят новые дома, квартиры 
в них получают жители 
следующих пятиэтажек, 
и так по цепочке. 

Для реализации про-
граммы реновации не по-
требуется никакого ма-
невренного фонда. Не бу-
дет никакого временного 
переселения. Из старых 
пятиэтажек жители будут 

переезжать сразу в новые 
квартиры. 

— Многие жители пяти-
этажек ещё с советских 
времён стоят на очереди 
на получение нового жилья. 
Могут ли они рассчитывать 
на получение новых квар-
тир большей площади? 

— Нет никакого смыс-
ла сначала переселять лю-
дей из пятиэтажек, а спу-
стя некоторое время ещё 
раз давать им квартиры, в 
порядке очереди. 

Эти процессы будут со-
вмещены. Когда подойдёт 
время сноса пятиэтажного 
дома, семьям очередников 
будет предоставлена воз-
можность получить новые 
квартиры по социальным 
нормам предоставления 
жилья.

— Какие ещё гарантии 
получат жители пятиэта-
жек в рамках программы 
реновации? 

— Жители пятиэта-
жек будут получать новые 
квартиры в собственность 
бесплатно. 

Если квартира в пяти-
этажке не приватизирова-
на и право приватизации 
не использовано, новую 
квартиру можно будет по-
лучить сразу в собствен-
ность, минуя утомитель-
ную процедуру привати-
зации.

Если нет желания при-
ватизировать квартиру, 
можно будет сохранить 
социальный наём. 

— Какого качества будут 
новые дома? Не начнут ли 
они, как хрущёвки, рассы-
паться через 50 лет? 

— Будем строить до-
бротные, современные па-
нельные или монолитные 
дома, которые прослужат, 
как новенькие, больше 100 
лет. 

Новые дома будут по-
строены из энергоэффек-
тивных материалов и по-
тому будут намного теплее 
пятиэтажек. Со звукоизо-
ляцией тоже будет всё го-
раздо лучше. 

К тому же квартиры в 
новых домах, как правило, 
имеют свободную плани-
ровку, а значит, новосёлы 
смогут приспособить их 
для нужд именно своей 
семьи.

Есть в новостройках и 
другие полезные вещи. 
Например, входы в подъ-
езды и в лифтовые холлы 
будут выполнены на од-
ном уровне. Инвалиды и 
мамы с колясками смо-
гут беспрепятственно за-

езжать в подъезд и подни-
маться на любой этаж. 

Кстати, пару лет назад 
мы запретили строить в 
Москве панельные дома 
устаревших серий.

— Когда можно будет 
узнать, какие конкретно 
дома включены в програм-
му реновации? 

— Серии пятиэтажных 
домов, предназначен-
ных к сносу, Правитель-
ство Москвы опубликует 
в ближайшее время. За-
тем мы хотим спросить 
самих жителей пятиэта-
жек, хотят ли они полу-
чить новые квартиры. За 
включение дома в про-
грамму реновации мож-
но будет проголосовать 
на «Активном граждани-
не» либо сообщить своё 
мнение специалисту в 
районном центре «Мои 
документы». 

Только после того, как 
мы поймём настроения 
и желания москвичей, 
правительство города 
утвердит перечни квар-
талов и домов, которые 
войдут в программу ре-
новации. 

Списки сносимых пя-
тиэтажек, которые се-
годня гуляют по Интер-
нету, составлены риел-
торскими агентствами. 
Это нео фициальная ин-
формация, которой не 
следует доверять на сто 
процентов. Лучше подо-
ждать утверждения офи-
циальной программы ре-
новации. 

Общая площадь новых квартир 
будет в среднем 
на 20% больше, чем старых

Мэр Москвы 
дал основные гарантии 
при расселении хрущёвок

Сергей Собянин рассказал журналистам о московском стандарте
предоставления жилья в рамках программы реновации пятиэтажек

Квартиры будут 
добротными 

и современными
Мэр столицы Сергей Собя-

нин ответил на вопросы мо-
сквичей о том, как будет реа-
лизовываться программа сно-
са пятиэтажного жилого фонда.

«Жители домов, включён-
ных в программу ренова-
ции, платить за капремонт 
не будут. Ранее уплаченные 
взносы пойдут на строитель-
ство новых домов», — напи-
сал Сергей Собянин на сво-
ей странице «ВКонтакте» в 
четверг.

Он пояснил ещё раз, на ка-
ких условиях будут пересе-
лять жильцов сносимых пя-
тиэтажек: 

— Так же, как и ранее. Жи-
лая площадь — метр в метр, 
с таким же количеством ком-
нат. Прихожая, кухня и сан-
узел — по новым стандартам, 
как правило больших разме-
ров. Вместо квартиры в вет-
хом, полуаварийном доме 
— добротная, современная 
квартира.

i

В квартирах дома 39, корпус 2, на Волжском бульваре
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О
лег Дегтярёв 
12 лет про-
служил в по-
жарной охра-
не. Это стало 

для него школой жизни и 
неисчерпаемым источни-
ком историй, некоторыми 
из них он поделился с на-
шим корреспондентом. 

Секунды между 
жизнью и смертью

На Юге Москвы горела 
многоэтажная гостиница. 
Ещё на подъезде к месту 
пожара водитель-инструк-
тор Дегтярёв увидел, что на 
верхнем этаже окутанного 
дымом здания, из послед-
них сил цепляясь за подо-
конник, висит человек. 

Пожарный решил не 
тратить время на объезд, а 
тараном прорваться сквозь 
строй легковых машин, ко-
торые загораживали путь к 
гостинице. 

— Я видел только это-
го парня на подоконнике. 
Подъёмник разворачивал 
на ходу, — вспоминает он. 

Пожарный успел. Че-
ловек не упал на землю с 
многометровой высоты, а 

соскользнул на заботливо 
подставленную лестницу. 

А в других окнах тоже 
были люди. В тот день 
Олег Дегтярёв лично спас 
38 человек. За мужество, 
проявленное при ликви-
дации пожара, он был на-
граждён медалью.

Хорошо, когда папа — 
пожарный

Больше всего повезло 
с таким папой шестилет-
нему сыну. Ещё бы, у него 
есть самая настоящая по-
жарная каска. 

— Принёс ему списан-
ную амуницию, — поясня-
ет Дегтярёв. — Теперь сын 
играет, не оторвать. В дет-
ском саду игрушки запре-
щают из дома брать, а по-
жарное оборудование — по-
жалуйста. Воспитательни-
ца детям про безопасность 
и поведение на пожаре рас-
сказывает. Так нагляднее. 

Семейная площадка 

У Олега есть ещё четырёх-
летняя дочь. Благодаря папе 
она теперь гуляет на новой 
детской площадке.

— Дело было так, — рас-
сказывает Дегтярёв, — мы 
только что переехали в Не-
красовку. Квартиру полу-
чили как молодая семья по 
городской программе. Но 
возле дома было совершен-
но негде гулять с детьми. 
Мы с женой и создали ини-
циативную группу.

Они обошли соседей, со-
брали больше 500 подписей 
и отнесли документы в упра-
ву. Им пошли навстречу, и 
вот уже почти два года доч-
ка играет на площадке, кото-
рую вполне может называть 
семейной. Следующая такая 
же площадка по инициативе 
Дегтярёва скоро появится в 
соседнем дворе. 

В голом поле 
жить нельзя

Пока Олег служил в по-
жарной охране, он получил 
юридическое образование. 
Два года назад он уволился 
в запас.

— Пожарные рано ухо-
дят на пенсию, и я решил 
не ждать. Нужно пробовать 
что-то новое, — говорит он. 
— А то бывает, человек ещё 
молодой, а кроме как пожа-

ры тушить ничего не уме-
ет. Как дальше жить? А я те-
перь могу защищать права 
людей. Хочу попробовать 
сделать карьеру ещё и в об-
щественной жизни.  

Сейчас молодой юрист-
общественник вплотную 
занят проблемами своего 
района. 

— Есть несколько во-
просов, которые надо ре-
шать срочно. Например, в 
Некрасовке, особенно в её 

новой части, не хватает де-
ревьев. Планирую заняться 
озеленением проспекта За-
щитников Москвы. Нельзя 
жить в голом поле, — гово-
рит Дегтярёв.

Район для людей

Два года назад Олег Дег-
тярёв с друзьями, работая 

на добровольной основе в 
Молодёжном парламенте 
Некрасовки, предложили 
своё видение развития рай-
она. Так сказать, взглянули 
на типовой документ све-
жим, молодым взглядом: 
где лучше высадить дере-
вья, где сделать собачью 
площадку, где проложить 
велодорожки.

— Я делаю это и для сво-
ей семьи, и для всех сосе-
дей. Ведь нам здесь жить, 
— говорит Дегтярёв. 

Андрей ТОМЦЕВ

Отделение партии «Единая 
Россия» в районе Некрасовка:
ул. 1-я Вольская, 24, корп. 1, 
тел. (495) 706-6616

Олег Дегтярёв спас 
38 человек за один день
Житель Некрасовки награждён медалью
за ликвидацию пожара

На верхнем 
этаже, 
цепляясь за 
подоконник, 
висел человек

Н
иколай Чер-
вяков через 
три месяца 
окончит ме-
д и ц и нск и й 

вуз, занимается общей 
хирургией. Два года на-
зад он пришёл в Молодёж-
ную палату района Кузь-
минки, со временем стал 
её председателем, а сейчас 
уже является представите-
лем Молодёжной палаты в 
Мосгордуме.

«Готов брать 
на себя 
ответственность»

— Мне нравится брать 
на себя ответственность, 
— говорит Николай. 

Сейчас, к примеру, ак-
тивисты Молодёжной па-
латы готовят проект, по-
свящённый трудоустрой-
ству молодёжи.

— Это очень большая 
проблема: молодёжь даже 

не знает, куда податься, 
как устроиться на рабо-
ту, — отмечает Николай. 
— И родилась идея до-
говориться с рядом ор-
ганизаций о том, чтобы 
туда брали молодых лю-
дей на работу или хотя бы 
на практику, после кото-
рой будут выдавать им ре-
комендательные письма. 
Мы уже договорились с 
некоторыми организа-
циями. В первую очередь 
это рабочие места для 
специалистов по работе с 
населением, работников 
ЖКХ, строителей и даже 
предпринимателей. Про-
ект планируем запустить 
в Кузьминках, а потом, 
надеюсь, мы распростра-
ним его на всю Москву.

Помог отцу 
бросить курить

Основная часть обще-
ственных проектов Ни-
колая связана с медици-

ной и со здоровым обра-
зом жизни.

— Сейчас мы запускаем 
проект по профилактике 
СПИДа, — рассказывает 
он. — Будем читать лек-
ции в школах, коллед-
жах, вузах. А прошлым 
летом мы проводили ак-
цию «Дыши!»: предлага-
ли прохожим выбросить 
пачку сигарет и получить 
взамен шоколадку. Я во-
обще очень активно бо-
рюсь с курением. Даже 
отца своего уговорил 
бросить курить, а он был 

курильщиком с 30-лет-
ним стажем. Не курит 
уже года полтора.

Кроме того, Молодёж-

ная палата организова-
ла экологический проект 
«Батарейки»: расставила 
контейнеры для их сбора 
в ряде организаций и раз 
в месяц вывозит опасные 
отходы в специальный 
пункт сбора.

Спас жизнь прохожей
Сейчас Николай и учит-

ся, и работает и при этом 
успевает вести обществен-
ную деятельность.

— Один из выходных, 
как правило, уходит на 

различные мероприятия, 
а воскресенье стараюсь 
посвятить домашним де-
лам. Хочется, конечно, от-

дохнуть, я люблю экстре-
мальные виды спорта — 
сноуборд, например, но 
пока не удаётся вырвать-
ся даже на пару дней. 

Однажды его медицин-
ские знания помогли спа-
сти пожилую женщину на 
улице.

— Мы с другом шли на 
занятия, — рассказывает 
Николай, — вдруг видим: 
бабушка упала и не может 
встать. Люди посмотрят на 
неё — и проходят мимо: ну 
сидит бабушка и сидит. А 
мы помогли ей добраться 
до приёмного отделения 
больницы. Оказалось, 
что у неё перелом шейки 
бедра и сильное кровоте-
чение. Ещё 15-20 минут — 
и было бы поздно. Выхо-
дит, у меня на счету одна 
спасённая жизнь. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Молодёжная палата 
района Кузьминки: 
vk.com/mpkuzminki

Основная часть 
его общественных проектов 
касается здоровья

Николай Червяков 
поможет найти работу
Активист из Кузьминок готовит проект
по трудоустройству молодёжи

Олег Дегтярёв с сыном
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В  
новом ва-
рианте для 
у д о б с т в а 
ж ителей в 
шаговой до-
ст у п ност и, 

на Ташкентской, 21, от-
кроется МФЦ (по-новому 
— центр госуслуг «Мои 
документы»). 

Этого момента очень 
ждут жители микрорай-
она Выхино. На днях в 
здании будущего МФЦ 
начался ремонт с пере-
планировкой. 

Тысячи местных жите-
лей ещё в прошлом году 
обратились к Петру Тол-
стому по поводу органи-
зации в районе центра 
гос услуг. И Толстой, тог-
да ещё кандидат в депу-
таты Госдумы, пообещал 
оказать содействие в ре-
шении этого вопроса. 

— Жители микрорайона 

Выхино нуждаются в цен-
тре, который сможет зна-
чительно упростить для 
них решение многих бы-
товых вопросов, — сказал 
он. — И я не оставлю это 
без своего контроля, пока 
дело не будет доведено до 
конца.

Благодаря стараниям 
Петра Толстого решил-
ся вопрос об освобожде-
нии и передаче здания на 
Ташкентской улице. Став 
депутатом Госдумы, Тол-
стой продолжает следить 
за его судьбой, в частно-
сти за ходом и сроками ре-
монта. Не так давно депу-
тат провёл инспекцию ре-
монтных работ.

О том, что будет сделано 
в новом центре, рассказал 
руководитель МФЦ райо-
на Выхино-Жулебино Фё-
дор Киселёв:

— Мы полностью пере-

строим помещение, рас-
ширим его и сделаем не 
просто «окно приёма до-
кументов», а полноцен-
ный офис, где сможем 
оказывать полный пере-
чень услуг. Для более ком-
фортного пребывания и 
получения необходимых 
услуг мы спланировали 
помещения в новом цен-
тре таким образом, чтобы 
и маломобильной катего-
рии граждан было ком-
фортно. Наш принцип ра-
боты заключается именно 
в том, чтобы услышать и 
помочь людям, обратив-

шимся к нам. Чтобы мак-
симально быстро сделать 
перепланировку поме-
щений, нам необходи-
мо приостановить работу 
офиса на Ташкентской. 
Но это временные труд-
ности. Ремонт планирует-
ся завершить в июле это-
го года.

Мы постараемся, что-
бы жители не почувство-
вали никаких неудобств. 
На время ремонта мож-
но будет воспользоваться 
услугами центров госус-
луг по адресам: 1-я Ново-
кузьминская ул., 10; Жу-
лебинский бул., 25; Волж-
ский бул., 41, корп. 3, или 
же прийти в любой из 127 
центров госуслуг г. Мо-
сквы, ведь практически 
все услуги предоставля-
ются без привязки к ме-
сту прописки.

Игорь МАКАРОВ

Осталось подождать 
совсем чуть-чуть
Скоро у жителей микрорайона Выхино появится
комфортабельный центр госуслуг

Ремонт на 
Ташкентской, 
21, закончится 
в июле 

На логовые доходы 
бюджета Москвы за по-
следние годы вырос-
ли почти на треть. Об 
этом сообщил председа-
тель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников на рас-
ширенном заседании 
коллегии столичного 
Управления Федераль-
ной налоговой службы. 

— Результатом нало-
говой политики Мо-
сквы стал 30-процент-
ный рост налоговых до-
ходов за последние пять 
лет, — сказал он. 

Председатель Мос-
гордумы напомнил, что 
столичный бюджет бо-
лее чем на 90% форми-
руется из налоговых до-
ходов.

— От того, как исполня-
ются налоговые поступ-
ления в столичный бюд-
жет, зависят реализация 
городских государствен-
ных программ и выпол-
нение социальных обя-
зательств перед москви-
чами, — отметил предсе-
датель Мосгордумы.

По словам Шапош-
никова, в прошлом году 
результатом совместной 
работы Правительства 
Москвы, Управления 
ФНС и депутатов Мос-
гордумы стало приня-
тие 11 городских законов 
в сфере финансов, из ко-
торых пять касались на-
логов и сборов.

— Изменения в москов-
ском налоговом законо-

дательстве направлены 
на создание сбаланси-
рованной системы на-
логообложения, которая 
должна способствовать 
сохранению бюджетной 
устойчивости, а также 
развитию предпринима-
тельской и инвестицион-
ной активности, — под-
черкнул Шапошников.

Согласно бюджету Мо-
сквы, объём доходов за-
планирован в 2017 году в 
размере 1,758 трлн рублей, 
в 2018 году — 1,845 трлн 
руб лей, в 2019 году — 1,939 
трлн рублей. Расходная 
часть составит в 2017 году 
1,976 трлн рублей, в 2018 
году — 1,933 трлн рублей, 
в 2019 году — 1,949 трлн 
руб лей. Дефицит бюджета 
в 2017 году будет равен 217 
млрд рублей, в 2018 году — 
88 млрд рублей, в 2019 году 
— 9,7 млрд руб лей.

Иван ПЕТРОВ

На коллегии столичного 
Управления ФНС Алексей 
Шапошников рассказал 
об изменениях 
в московском налоговом 
законодательстве

Каждый житель сто-
лицы сможет воспользо-
ваться скидками в мага-
зинах, получив социаль-
ную карту москвича. Об 
этом в своей колонке на 
портале m24.ru расска-
зал советник руководи-
теля Департамента ин-
формационных техно-
логий (ДИТ) г. Москвы 
по стратегическим про-
ектам и инновациям Ан-
дрей Белозёров.

— В дальнейшем со-
циальную карту в Мо-
скве можно будет ис-
пользовать для полу-
чения каких-то услуг. 
Например, москвич, 
оплачивая картой ус-
луги ЖКХ, сможет по-
лучить баллы, а потом 
этими баллами распла-
чиваться за покупки в 
магазинах-партнёрах, 

— пояснил А.Белозёров.
Он добавил, что сей-

час департамент про-
рабатывает подобную 
программу лояльности. 
На данный момент со-
циальные карты могут 
получить пенсионеры, 
школьники, учащиеся 
средних и высших учеб-
ных заведений дневной 
формы обучения, бере-
менные женщины, ин-
валиды, а также другие 
жители, состоящие на 
учёте в органах социаль-
ной защиты населения.

Кроме того, по словам 
Белозёрова, социальную 
карту москвича плани-
руется полностью пере-
вести в мобильное при-
ложение, отказавшись от 
использования пласти-
ковых карт.

Игорь СМИРНОВ 

На соцкарту москвича 
будут начислять баллы

В Мосгордуме

Налоговые доходы 
бюджета Москвы 
за пять лет выросли 
почти на треть

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

6 марта юбилей отметила 
лётчик-космонавт, Герой Со-
ветского Союза Валентина Те-
решкова.

Этой дате посвящён и уни-
кальный мультимедийный про-
ект «Легенда о Валентине». Он 
создан заслуженным артистом 
России Дмитрием Коганом и 
симфоническим оркестром Мо-
сквы «Русская филармония». Его 
представят в Московском между-

народном доме музыки 19 марта.
Зрителям представят сочета-

ние кинохроники с живой му-
зыкой оркестра. 

Редчайшие кадры докумен-
тального фильма о жизненном 
пути Валентины Терешковой 
будут сопровождаться исполне-
нием шедевров великих компо-
зиторов: Чайковского, Рахмани-
нова, Шостаковича, Прокофье-
ва, Свиридова.

Редкие кадры 
о Валентине Терешковой 
в сопровождении оркестра 
покажут в Доме музыки
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Пётр Толстой следит за ходом и сроками ремонта помещения
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Примерно полто-
ра года назад в 
127-м квартале 

Выхина по адресу: Волго-
градский просп., 164, корп. 
1, открылся магазин «Маг-
нит». Он стал хорошей 
альтернативой другому се-
тевому супермаркету на 
Ташкентской, 31, где ска-
пливались большие очереди. 
Однако осенью прошлого 
года «Магнит» закрылся. 
Жители хотят узнать, 
кому принадлежит данное 
помещение и планируется 
ли здесь открытие недоро-
гого магазина? 

Александр Алексеевич,
Волгоградский проспект

В администрации сети 
супермаркетов «Магнит» 
сообщили «ЮВК», что в на-
стоящее время этот адрес 

отсутствует в их адресной 
базе, так что планов возвра-
та в данное помещение нет. 
Тем более что супермаркет 
их сети продолжает рабо-
тать совсем рядом — на 
Волгоградском просп., 185. 

По информации управы 
района Выхино-Жулебино, 
данное помещение — при-
стройка к жилому дому на 
Волгоградском просп., 164, 
корп. 1, — находится в соб-
ственности города в лице 
Департамента имущества 
г. Москвы, который пре-
доставляет свои помеще-
ния в аренду. 

Редакция обратилась в 
Департамент имущества 
г. Москвы с вопросом о воз-
можных арендаторах. От-
вет из департамента будет 
опубликован. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

У наших подъез-
дов несколько 
лет назад уста-

новили антипарковочные 
ограждения, чтобы маши-
ны не парковались на тро-
туаре. Но они уже износи-
лись, недавно один столбик 
сбил таксист, другие по-
косились. Я живу на 1-м 
этаже — без столбиков 
машины снова будут пар-
ковать прямо под окнами. 
Куда обращаться, чтобы 
их заменили?

Алевтина Родионовна,
ул. Паперника, 14

С жалобами на нарушения 
в благоустройстве двора нуж-
но обращаться в свою диспет-

черскую. Так как жительница — 
очень пожилой человек, мы пе-
редали ее жалобу в ОДС по тел. 
(495) 371-2395. Обратите вни-
мание, что при звонке в диспет-
черскую происходит автомати-
ческая переадресация звонка в 
Единую городскую диспетчер-
скую службу, где принимают за-
явки жителей и передают их в 
коммунальные службы районов.

Также жители могут переда-
вать подобные жалобы в упра-
ву Рязанского района — общий 
тел. (495) 379-2046.

— Антипарковочные кон-
струкции заменят во время ве-
сеннего благоустройства, — по-
яснил первый заместитель гла-
вы управы Андрей Киселёв.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какой магазин откроют 
на Волгоградском проспекте?

Кто починит 
антипарковочные столбики?

Каждый год я 
сажаю кусты 
сирени и ши-

повника на газонах на-
шей придомовой терри-
тории. Но из-за посто-
янной уборки — то снега, 
то листьев — сажен цы 
ломаются или полно-
стью уничтожаются. 
Мне приходится самой 
предупреждать дворни-
ков, чтобы они не скреб-
ли лопатами или грабля-
ми по посадкам. Каков 
правильный регламент 
уборки?

Марина Николаевна, 
7-я ул. Текстильщиков, 13а

По регламенту опав-
шие листья на газонах 
должны сгребать на по-
лосе вдоль дворовых 
проездов шириной 5 ме-
тров, так как они засо-
ряют решётки водосто-
ков, кроме того, на мо-
крой листве можно по-
скользнуться. Зимой в 
соответствии с распо-
ряжением Департамен-
та ЖКХ г. Москвы вы-
сота снега на газонах не 
должна превышать 80 см 
— «лишний» снег долж-
ны убирать.

— «Жилищник» обя-
зан выполнять город-
ской регламент уборки 

снега и листвы, — го-
ворит первый замести-
тель главы управы рай-
она Текстильщики Де-
нис Тушов. — Но каж-
дую весну мы проверяем, 
в каком состоянии зелё-
ные насаждения, и на 
месте погибших выса-
живаем новые. 

В управе района Тек-
стильщики также по-
яснили, что перед по-
садкой во дворе кустар-
ников по инициативе 
жителя района ему не-
обходимо обратиться с 
письменным заявлени-
ем в управу или в «Жи-
лищник». 

— Любые посадки на 
дворовой территории 
возможны с учётом гео-
подосновы — топогра-
фического плана про-
ложенных под землёй 
инженерных коммуни-
каций и паспорта дво-
ра, — пояснил Денис 
Тушов. — На основании 
этих документов пред-
ложение жителя будет 
рассмотрено. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Любовь Родина, 51 год, 
Капотня:
— Лично я сажаю деревья. За 
всю мою жизнь у меня прижи-
лось более 30 саженцев. Они 
находятся не только в Москве, 
но и на подмосковной даче, и 
на моей малой родине — в Ка-
релии. 

 Светлана Долина, 
53 года, Выхино-Жулебино:
— Я регулярно хожу на суббот-
ники. Знаю, что в этом году они 
будут 8 и 22 апреля. Не увере-
на, что попаду на оба, но на 
одном из них обязательно по-
стараюсь быть. Я стараюсь и 
детей к этому приучать. Если 
они сами наведут чистоту на 
улице, вряд ли потом захотят 
там мусорить.

 Лариса Попова, 31 год, 
Печатники:
— Я всегда отвожу пластико-
вые бутылки в специальные 
мусорные контейнеры. Читала, 
что пластик разлагается в при-
роде более 100 лет, поэтому не 
понимаю, как можно оставлять 
пустые бутылки в лесу. 

 Роман Гусев, 37 лет, 
Люблино:
— Однажды со школьной экс-
курсией я побывал на мусо-
росжигательном заводе в Мо-
скве. Тонны мусора, которые 
там сжигают, меня шокирова-
ли. После той экскурсии я и 
задумался об экологии. Если 
бы у нас был развит раздель-
ный сбор мусора, я бы обяза-
тельно всегда сортировал от-

ходы, которые потом можно 
переработать. Сейчас делаю 
это по мере возможности: на-
пример, пользуюсь урнами 
для раздельного сбора мусо-
ра в парках.

 Иван Ложкин, 27 лет, 
Печатники:
— Я никак не участвую в за-
щите окружающей среды. Счи-
таю, что это просто какое-то 
новомодное течение. А я не 
люблю быть таким, как все. 
Убирать улицы и сажать де-
ревья должны специальные 
люди. 

Маргарита ШВЕЦОВА 

Присылайте ваше мнение 
по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Ваше мнение

На месте 
погибших 
растений 
высадят 
новые

Что вы делаете для защиты окружающей среды?

Если во время 
уборки снега 
повредили саженцы

Ограждение у дома 14 на улице ПаперникаНа посадку деревьев нужно получить разрешение в управе или в «Жилищнике»
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Р
ейд «Нетрез-
вый водитель» 
провели со-
вместно ДПС 
УВД по ЮВАО, 

наша редакция и телека-
нал «Юго-Восток ТВ». 

...Ночь с 7 на 8 марта вы-
далась туманной и про-
мозглой. В жёлтом не-
верном свете фонарей на 
Люблинской улице со-
трудники ДПС пытают-
ся обнаружить пьяных за 
рулём.

 — Срабатывают инту-
иция и многолетняя при-
вычка, чутьё, если хоти-
те. Как правило, нетрез-
вый за рулём ведёт себя 
иначе, особенно при виде 
полиции. Даже если нару-
шитель опытный и хлад-
нокровный, всё равно за-
метно. Вся суть в деталях, 
— говорят мне.

Перемещаемся на Вол-
гоградский проспект — 
от МКАД в сторону цен-
тра. Машин много, как в 
час пик, хотя уже полови-
на двенадцатого ночи.

С нами равняется ста-
ренький «жигуль», води-
тель знаками просит нас 
опустить стекло и чуть 
притормаживает.

Инспектор за рулём на-
шей патрульной машины 
спрашивает его:

— Что случилось?
— Впереди «УАЗ Патри-

от», видите?
— Видим, и что?
— За рулём явный не-

адекват: всех подрезает, 
такое впечатление, что 
подстава...

Инспектор благодарит, 
и мы догоняем подозри-
тельный автомобиль.

— Водитель «УАЗ Па-
триот», номерной знак 
такой-то! Примите впра-
во и остановитесь за све-
тофором! — несётся из 

громкоговорителя над 
Волгоградкой.

Мужичок за рулём как 
бы не слышит.

— Немедленно остано-
витесь!

УАЗ тормозит. Выходим 
из машины.

Задний бампер у «Па-
триота» отсутствует, похо-
же, парень на «жигулёнке» 
был прав...

Документы в порядке, 
алкоголем не пахнет.

— Да я случайно, това-
рищ старший лейтенант... 

— канючит водитель.
— Слушай, а я ведь тебя 

знаю! — вдруг говорит ин-
спектор. — Я тебя уже ви-
дел, как ты подрезаешь!

Но воспоминания к делу 
не пришьёшь. Патрульные 
ограничиваются тем, что 
заставляют водителя УАЗа 
тряпкой очистить заля-
панные грязью номера.

Тот трёт усердно.
...Час ночи. Бывший 

пост на Рязанском про-
спекте в сторону обла-
сти. Печальное место: лет 
двадцать пять назад здесь 
убили постовых — охоти-
лись за оружием... Все со-
трудники ДПС на Юго-
Востоке Москвы знают 
эту историю. Помню и я: 
делал тогда репортаж для 
«Времечка»...

Первый улов, но лучше 
бы его не было: человек на 
«Форде» пьян в дугу. За-
медленные движения, за-
поздалая реакция — как 
он вообще сел за руль?!

Инспекторы приглаша-
ют понятых — обычных 
водителей. Никому неохо-
та задерживаться в празд-
ничную ночь, но люди со-
глашаются: пьяный за ру-
лём — преступник...

Задержанный дует в 

знаменитую трубочку.
Инспектор показывает 

результат свидетелям. 
— Есть превышение? 

Сколько? — спрашиваю я.
— В два с лишним раза 

как минимум...
Два часа ночи. Ловим 

гвоздь в скат. По счастью, 
шиномонтаж нашёлся за 
углом. Пока неспящий 
работник возится с коле-
сом, спрашиваю инспек-
тора, с которым мы ката-
емся по округу в эту про-
мозглую ночь:

— Характерная карти-
на сегодня? Часто пьяные 
попадаются?

— Нередко, — отвечает 
Илья Архипов, старший 
лейтенант полиции. — И 
штраф 30 тысяч не пуга-
ет, и лишение прав...

— А если злостный на-
рушитель?

— Что ж, тогда полу-
чит уголовное преследо-
вание...

После трёх часов ночи 
движение на трассах рез-
ко падает. Но также в жёл-
том неверном свете стоит 
в воздухе волглая взвесь, и 
озноб крадётся и забира-
ется под наши бушлаты — 
хуже нет погоды, чем про-
мозглая то ли весна, то ли 
осень...

Патруль подвозит меня 
домой. Я — отдыхать, они 
— колесить до утра.

И мне неловко, что я не 
могу пригласить их вы-
пить горячего чая: дома 
все спят...

ДПС уезжает в ночь.
Игорь ВОЕВОДИН

Репортаж

«Примите вправо 
и остановитесь!»

Первый 
улов — 
человек 
на «Форде» —
пьян в дугу

Как сотрудники ДПС ловили пьяных водителей

Сбил женщину, 
сдавая назад

Днём 5 марта 60-лет-
няя женщина решила пе-
рейти улицу Юных Ленин-
цев в не предназначенном 
для этого месте, недалеко 
от дома 57, корп. 1, всего 
в 80 метрах от ближайшего 
перехода. Женщину сбила 
«Газель», водитель кото-
рой сдавал задним ходом. 
Скорая отвезла пострадав-
шую в 68-ю горбольницу с 
сотрясением мозга и уши-
бом темени.

Наехал 
на школьника 
на переходе

Утром 6 марта мужчи-
на, управляя автомобилем 
ВАЗ-2112, следовал по ули-
це Юных Ленинцев. У дома 
56 он наехал на девятилет-
него мальчика, перебегавше-
го проезжую часть по нере-
гулируемому переходу (ребё-
нок находился на улице без 
взрослых). Школьника доста-
вили в НИИ детской хирур-
гии и травматологии с пере-
ломом голени.

Сбил женщину 
на Волжском 
бульваре

6 марта около 8 часов ве-
чера водитель такси марки 
«Киа» двигался по Волжско-
му бульвару. Возле дома 32, 
корп. 1, таксист сбил женщи-
ну, переходившую дорогу по 
нерегулируемому пешеход-
ному переходу. 45-летнюю 
пострадавшую пришлось го-
спитализировать.

Столкнулись 
на Шепелюгинской 
улице

Днём 7 марта водитель 
фургона «Пежо Боксер» ехал 
по Шепелюгинской улице. 
Возле дома 14 он совершил 
столкновение с остановив-
шимся впереди автомоби-
лем «Киа Рио». В результа-
те скорая увезла 61-летнего 
водителя «Киа» в больницу с 
сотрясением мозга и ушибом 
грудной клетки.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП
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27

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3645

На ночной дороге промозгло и сыро

Водителя заставляют очистить заляпанные грязью номера Проверка документов
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Обобрал хозяина 
в Выхине-Жулебине

Днём из квартиры на Вол-
гоградском проспекте исчез-
ли 90 тыс. рублей. Через не-
сколько дней сотрудники уго-
ловного розыска задержали 
подозреваемого. Выясни-
лось, что рабочий из ближ-
него зарубежья производил 
строительные работы в жи-
лище потерпевшего. После 
окончания ремонта строи-
тель не сразу вернул клю-
чи, а спустя некоторое вре-
мя украл хозяйские деньги. 
Возбуждено уголовное дело.

Напали на магазин 
в Кузьминках

Ночью в круглосуточный 
продуктовый магазин на 
улице Фёдора Полетаева 
ворвались несколько воору-
жённых мужчин. Угрожая но-
жом и пистолетом, налётчики 
обчистили кассу, отобрали у 
женщин-продавцов телефо-
ны и ювелирные украшения. 
Одного из фигурантов раз-
бойного нападения полицей-
ские задержали на Волго-
градском проспекте. Сейчас 
стражи порядка разыскивают 
соучастников преступления.

Обманули пенсионера 
в Текстильщиках

Пожилому жителю района 
Текстильщики позвонил муж-
чина и сообщил, что в рам-
ках социальной поддержки 
ему положен подарок. И по-
просил пенсионера открыть 
дверь соцработницам, ко-
торые скоро к нему придут. 
В квартиру действительно 
пришли две женщины. Они 
вручили пенсионеру продук-
товый набор и предложили 
обменять денежные купю-
ры на «деньги нового образ-
ца». Пенсионер передал об-
манщицам 130 тыс. рублей. 
Когда посетительницы ушли, 
потерпевший позвонил род-
ственникам, которые и за-
подозрили мошенничество. 
Вскоре одну из подозрева-
емых полиция задержала 
на Волжском бульваре. Она 
ждёт суда под стражей. В 
данный момент устанавли-
ваются соучастники.

Анна САХАРОВА

Хроника

В 
кон це п р о -
шлого года в 
к вартиру на 
2-й улице Си-
ничкина в Ле-

фортове проникли воры. 
Эксперты-кримина ли-
сты изъяли с места пре-
сту п ления отпечатк и 
пальцев, и по ним поли-
ция нашла похитителя. В 
прошлом году специали-
сты окружного эксперт-
но-криминалистического 
центра (ЭКЦ) принимали 
участие в осмотре около 
8 тысяч мест происшествий. 
Корреспондент «ЮВК» по-
бывала в ЭКЦ УВД по 
ЮВАО и увидела, как ра-
ботают профессионалы.

Пальчики и протекторы

Самая известная в на-
роде экспертиза — дакти-
лоскопия. Эксперты сни-
мают на месте происше-
ствия отпечатки пальцев, 
а затем их анализируют 
в криминалистическом 
центре. Здесь используют-
ся порошки специального 
состава, реагенты, лупы 
и, конечно, современные 
компьютерные техноло-
гии, которые определяют 
неповторимый папилляр-
ный узор и по базам ищут 
совпадения. Оказывается, 
снять отпечатки можно аб-
солютно с любой поверх-
ности и даже через боль-
шой промежуток времени. 
Например, при расследова-
нии похищения имущества 
из сейфа следы, оставлен-
ные на месте преступле-
ния, сов пали с отпечат-
ками рук ранее судимого 
гражданина. Но оказалось, 
что мужчина ценное иму-
щество не брал, несколько 
лет назад он подрабатывал 
разнорабочим и устанавли-
вал в квартире тот самый 
сейф. А вскоре был выяв-

лен и настоящий злоумыш-
ленник. Всего в прошлом 
году с помощью дактило-
скопии в округе было рас-
крыто 360 преступлений. 
В отделе трасологии тоже 
изучают преступные сле-
ды, но другие: следы зубов, 
следы протекторов авто-
мобильной резины, следы 
взлома на замках и подошв 
обуви. Кстати, именно по 
отпечатку ботинка уда-
лось недавно вычислить 
квартирного вора в Кузь-
минках.

Портрет преступника

И мен но спец иа л и-
сты отдела габитоскопии 
(к ри м и на л ист и ческое 
учение о внешних при-
знаках человека) с помо-
щью специальных ком-
пьютерных программ 
создают фоторобот. Экс-
перты разбираются в пси-
хологии и умеют задать 
потерпевшим такие во-
просы, которые позволят 
вспомнить приметы пре-
ступника. Также сотруд-
ники отдела проводят 
портретную экспертизу 
по записям видеонаблю-
дения, по фотографиям из 
банка данных и паспор-
там. С фотоматериалами 
производятся различные 
операции: на ложение 
друг на друга, совмещение 
сторон лица под разными 
углами и многое другое. 
Так, например, в округе 
была выявлена мошен-

ница. Женщина по под-
дельному пас порту брала 
кредиты. На фальшивых 
документах, в паспорте и 
на кадрах видеозаписи из 
банка оказалось фото од-
ной и той же гражданки, 
только с разными причё-
сками. 

Химическая 
лаборатория

Химическая лаборато-
рия — место самое зага-
дочное. Весы, колбы, реа-
генты… В основном здесь 
проводят экспертизу нар-
котиков. При добавлении 

специальных реагентов 
разные наркотики окра-
шиваются в разные цвета.

Например, недавно 
стражи порядка изъяли 
8 кг неизвестного веще-
ства в Южнопортовом 
районе. При исследова-
нии частички стали фи-
олетовыми — значит, это 
гашиш. 

Нетипичное оружие 

В основном на экспер-
тизу в отдел исследования 
холодного оружия и балли-
стики попадают ножи и пи-
столеты. Но есть и необыч-
ные образцы. Так, напри-
мер, при обыске в одном 
из наркопритонов ЮВАО 
стражи порядка обнару-
жили стреляющую ручку. В 
полой золотистой трубочке 
помещался патрон, с близ-
кого расстояния таким ору-
жием можно не только ра-
нить, но и убить человека…

Анна САХАРОВА

Квартирного вора в Кузьминках 
нашли по следу ботинка
Корреспондент «ЮВК» побывала в лаборатории
у экспертов-криминалистов

Снять отпечатки 
пальцев можно 
абсолютно 
с любой 
поверхности
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Экспертиза в отделе баллистики

Дактилоскопия. Отпечатки пальцев снимают на месте происшествия, а потом анализируют
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С
п о р т ш к о л а 
«Москвич» в 
Тексти льщи-
ках одной из 
первых в Рос-

сии открыла специальное 
отделение по шорт-треку. 
Юрий Петров тренирует 
здесь юных спортсменов. 
В числе его воспитанни-
ков — участники Олим-
пийских игр Михаил Ра-
жин и Валерия Потёмки-
на, многократный при-
зёр чемпионатов России 
Лия Степанова и другие. 
Опытный тренер расска-
зал «ЮВК» об этом спорте. 

1 Что это вообще 
такое?

Это вид конькобежно-
го спорта. Однако у него 
есть свои особенности. В 
привычном конькобеж-
ном спорте дорожка длин-
ная — 400 метров. Для соз-
дания такой дистанции 
строят специальные ста-
дионы. А в шорт-треке до-
рожка — 111,12 метра, так 
что соревнования прохо-
дят на обычной хоккейной 
площадке. 

У современных конь-
кобежцев коньки клеп-
скейт: их лезвие закреп-

лено в носовой части бо-
тинка, а пятка, как мы 
говорим, «отстёгивается» 
во время отталкивания. 
У шорт-трекера ботинки 
чуть выше и фиксируют не 
только стопу, но и лодыж-
ку. А лезвие наглухо кре-
пится к подошве для сни-
жения травмоопасности. В 
снаряжение входят шлем и 
перчатки с жёсткими на-
пальчниками. Они нуж-
ны на поворотах, когда 
спортсмен наклоняется 
так низко, что скользит 
по льду руками. 

2 Какие дисциплины 
входят?

Индивидуальные забе-
ги проходят на дистан-

циях 500, 1000 и 1500  ме-
тров. В многоборье к ним 
добавляется дистанция 
3000 метров. Есть эстафе-
ты — у женщин на 3000 ме-
тров, у мужчин — 5000 ме-
тров. Пожалуй, это самая 
зрелищная дисциплина. 
В ней участвуют четыре 
спортсмена. Один бежит, 
трое остальных ждут его 
в центре круга. При сме-
не спортсмен, который 
пробежал круг, касается 
руками и даже подталки-
вает сокомандника, чтобы 
тот набрал скорость. Од-

новременно на лёд выхо-
дят 4-5 команд. 

3 Как проходят 
тренировки?

Сначала ставим «посад-
ку» — положение на согну-
тых ногах с горизонтально 
наклонённой спиной для 
преодоления сопротивле-
ния воздуха. Для отработ-
ки элементов есть трена-
жёр с гладкой скользящей 
поверхностью, на которой 
занимаются в ботинках 
без лезвий.

Потом — отработка по-
воротов. Шорт-трекеры 
развивают скорость до 
40 км/ч и при поворотах 
наклоняются так низ-
ко, что касаются льда. 
В этот момент нужно 

побороть страх, кото-
рый заставляет затормо-
зить, выставить ногу или 
руку для удержания тела. 

И конечно, общефизи-
ческая подготовка: ходьба, 
прыжки, бег на короткие 
дистанции и кроссы, бег с 
грузом для выносливости.

4 Когда начать 
заниматься и есть 

ли противопоказания?
В спортшколу прини-

мают с девяти лет. Про-
тивопоказаний немного: 
косолапость, наруше-
ние работы вестибуляр-
ного аппарата, тяжёлые 
искривления позвоноч-
ника, сильная близору-
кость. 

5 Насколько 
затратен 

этот вид спорта?
Коньковые ботинки — 

от 7 тысяч рублей, хоро-
шие лезвия — ещё дороже. 
Но на первых порах спорт-
школа предоставляет ре-
бёнку инвентарь. Фор-
ма для начинающих тоже 
самая обычная. Так что 
родители спокойно могут 
отдать ребёнка в бесплат-
ную секцию спортшколы 
без особых затрат. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Дистанция короче — борьба жёстче
Пять вопросов  о шорт-треке известному тренеру

Шорт-трекеры 
развивают 
скорость
до 40 км/ч
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Спортсменам не обойтись без шлема и перчаток с жёсткими напальчниками
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В 
след у ющем 
году испол-
нится 55 лет 
со дня выхо-
да на экраны 
киносказки 

Александра Роу «Коро-
левство кривых зеркал». 
Исполнительницы глав-
ных ролей — пионерок-
близнецов — Таня и Оля 
Юкины всю жизнь про-
жили в Кузьминках. 

Билеты за 10 копеек 

— Этот фильм я знала 
наизусть, — вспоминает 
Светлана Ерёмина, кото-
рая в детстве жила в доме 
115, корп. 3, на Волгоград-
ском проспекте. — Один 
раз зимой мама принесла 
билеты в кинотеатр «Вы-
сота» — синенькие такие, 
за 10 копеек — и в воскре-
сенье, к девяти утра, мы 
отправились смотреть 
«Королевство кривых зер-
кал».

После этого Светла-
на с подружками по дому 
придумала игру: девчонки 
хлопали сорванными вет-
ками по поверхности сне-
га — получались красивые 
узоры — и кричали: «Это 
королевский дворец!», 
«Это башня смерти!», «Это 
замок Нушрока!». 

Однажды к ним подо-
шли две большие девоч-
ки в одинаковых пуши-
стых шапках и спросили: 
«Во что играете?» Светла-
на ответила: «В Королев-
ство кривых зеркал». Они 
засмеялись: «Нет, это со-
всем не похоже!» — и убе-
жали. Светлана рассказа-
ла об этом случае в школе, 
а ей говорят: «Ну и что, ты 
разве не знаешь, что Оля 
и Яло на Жигулёвской, 18, 
живут?»

Жизнь по сценарию 
В сценарии фильма  

многое из реальной жиз-
ни. Например, номер шко-
лы (499-я), где учились де-
вочки, когда жили на Та-
ганке, перекочевал в кино.

— С близнецами всегда 
много путаницы. Чтобы не 
усложнять дело ещё боль-
ше, роль капризной и ле-
нивой девочки Оли доста-
лась её тезке — Оле Юки-
ной, по жизни собранной 
и дисциплинированной, 
а сестра Таня Юкина, бо-
лее живая, часто озорная, 
непослушная, сыграла 
её «правильное» альтер 

эго — Яло, — вспоминал 
друг Александра Роу актёр 
Сергей Николаев (он умер 
летом прошлого года). 

Королевство в натуре 

Для натурных съёмок 
летом 1962 года вся ки-
ногруппа отправилась в 
Крым. Таня и Оля поеха-
ли вместе с мамой, на ра-
боте в ателье ей дали от-
пуск на два месяца. Девоч-
ки впервые увидели море. 
Съёмки велись в окрест-
ностях Ялты. Гонорар де-
вочкам заплатили неболь-
шой — 80 рублей каждой. 

В 1963-м центр Москвы 
расселяли. Семья Юки-
ных с Таганки переехала 
в Кузьминки, где им дали 
трёхкомнатную квартиру в 
новенькой пятиэтажке на 

Жигулёвской. В сентябре 
девочки пошли в новую, 
только что открывшуюся 
школу №336 (сегодня это 
структурное подразделе-
ние центра образования 
№825). 

О том, что в школе учат-
ся «артистки», знали все. 
Оля и Таня выступали на 
школьных вечерах, пели, 
танцевали, но в драм-
кру жок записываться 
не стали. 

— Через год девочки от-
правили Александру Роу 
письмо с напоминани-
ем о себе, — рассказывал 
Сергей Николаев. — Ре-

жиссёр откликнулся: де-
вочки с корзинками, со-
бирающие грибы в эпи-
зоде фильма «Морозко», 
— это сёстры Юкины. Но 
после этого Александр Ар-
турович их на съёмки не 
звал: такой типаж больше 
не требовался. 

Конец фильма 

После 10-го класса Оля 
сдавала экзамены в теа-
тральный, Таня — в тех-
нический вуз, но прой-
ти по конкурсу ни той, ни 
другой не удалось. Они 
пошли в машинострои-
тельный техникум. Потом 
вышли замуж, Оля роди-
ла сына, Таня — дочку. Сё-
стры старались держаться 
вместе. До начала 1990-х 
работали в системе «Ин-
туриста», потом в военко-
мате. О кино вспоминали 
мало. Ольга умерла в 2005 
году, Татьяна — в 2011-м... 

Все аллюзии — 
случайность

— «Королевство кривых 
зеркал» — экранизация од-
ноимённой повести Вита-
лия Губарева, — говорит 
филолог, специалист по дет-
ской литературе Ирина Ми-
хайлова. — Повесть вышла 
в 1951 году, а до этого писа-
тель выпустил три книжки 
о Павлике Морозове. Имен-
но Губарев создал — точнее, 
ему было поручено создать 
— легенду о пионере-герое. 
Под пером такого мастера и 
история о тоталитарном го-
сударстве, которое держит-
ся на кривых зеркалах и то-
тальном лицемерии, смог-
ла увидеть свет как просто 
сказка: все аллюзии счита-
лись случайными. 

Марина МАКЕЕВА

Оля и Яло работали 
в военкомате
Героини фильма «Королевство кривых зеркал» жили на Жигулёвской улице

Гонорар 
девочкам 
заплатили 
небольшой — 
80 рублей 
каждой

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Кадр из фильма «Королевство кривых зеркал»
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Музыкальный 
вечер в Марьине

Вечер авторской песни 
«Песня на все времена» 
пройдёт 18 марта в 18.00 
в парке им. Артёма Боро-
вика (метро «Братислав-
ская»). Вход свободный. 

Соревнования 
на Южнопортовом

Окружные соревнова-
ния среди спортивных 
семей «Весенние заба-
вы» в рамках спартакиа-
ды «Всей семьёй за здо-
ровьем» начнутся 18 мар-
та в 11.00 в спортивном 
зале комплекса «Кожухо-
во» (2-й Южнопортовый 
пр., 19, корп. 1). Если хо-
тите принять участие в 
окружных состязаниях, 
обращайтесь в спортот-
дел управы своего района.

Фолк-студия 
в Некрасовке

Фольклорная студия 
«Лад» дома культуры «За-
речье» (1-я Вольская ул., 
11) приглашает на бес-
платные занятия. В сту-
дии можно не только ос-
воить вокал, игру на эт-
ноинструментах, но и уз-
нать много интересного 
об обрядовых играх, тра-
дициях и обычаях славян. 
Занятия проходят по чет-
вергам и воскресеньям с 
18.00. Возраст участников 
— 6-17 лет. Тел. для запи-
си: (495) 706-8986, (495) 
706-9095.

На Золоторожском 
научат 
внимательности

На бесплатный мастер-
класс, посвящённый раз-
витию внимательности, 
концентрации, состояния 
спокойствия приглашает в 
субботу, 18 марта, в 15.00 
творческое пространство 
«Символ» (Золоторожский 
Вал, 11, корп. 20). Участ-
ники освоят азы медита-
ции и научатся управлять 
своим психологическим 
состоянием. Обязатель-
на регистрация на сайте 
simvolplace.ru. 

«День воды» 
отметят 
в Кузьминках

На экологическое ме-
роприятие, посвящённое 
Всемирному дню водных 
ресурсов, приглашает 22 
марта в 13.30 ГПБУ «Мос-
природа». Гостей ждёт 
лекция о свойствах воды, 
а затем викторина и де-
монстрация лаборатор-
ных опытов. Сбор в парке 
«Кузьминки-Люблино» (ул. 
Кузьминская, 10, стр. 1).
Участие в мероприятии — 
строго по предварительной 
записи. Записаться можно 
по тел. (495) 377-3593 или 
по почте kuzeco@yandex.
ru.

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

В
есенний при-
зыв объяв-
л яе т к л у б 
интерактив-
ного танко-
вого моде-

лизма «Прорыв» в Ле-
фортове. Заниматься тут 
могут и дети, и взрослые, 
причём совершенно бес-
платно.

— Я с детства был влю-
блён в эти могучие бро-
нированные машины, — 
рассказывает руководи-
тель клуба Антон Буд-
ник. — Сначала просто 
клеил модели танков, 
потом перешёл на ра-
диоуправляемые мо-
дели. Но быстро по-
нял, что они какие-
то неинтересные, не 
совсем настоящие. 
Например, если вы 
ус т р ои т е «пок а-
тушки» на покуп-
ной модели-копии 
на улице, то про-
сл у ж ит она вам 
очень недолго. Да 
и на фотографи-
ях сразу видно — 
игрушка… А мне 
хотелось полного 
реализма.

Сегодня в клу-
бе танки из ма-
газина «доводят 
до ума»: ходовую 
часть герметизируют 

так, что машина может 
ездить по пересечён-
ной местности, а внеш-
ний вид приводят в пол-
ное соответствие с ори-
гиналом. 

— «Тигры» генера ла 
Роммеля, воевавшие в 

Африке, по всему пери-
метру обвешивали за-
пасными канистрами с 
водой, — поясняет Ан-
тон. — А наши «трид-

цатьчетвёрки» во вре-
мя уличных боёв в Бер-
лине закрывали для за-
щиты от «фаустников» 
панцирными сетками 
от кроватей. Можно вос-
произвести «шрамы» от 
снарядов на броне, ко-
поть в районе выхлоп-
ных труб. Такую модель 
на фото все путают с на-
стоящим танком!

Ещё одно направле-
ние к л уба — истори-
ческ ий моделизм. Ту т 
собирают диорамы — 
изображение того и ли 
иного боя, переправы и 
т.д. Для этого, по сло-
вам Антона, приходит-
ся перечитывать массу 
исторической литерату-
ры, даже залезать в во-
енные арх ивы времён 
Второй мировой. 

Члены клуба регуляр-

но принимают участие в 
соревнованиях. Сам Ан-
тон — обладатель множе-
ства дипломов за танко-
вые бои, за преодоление 

полосы препятствий. 
Его любимые маши-
ны — танки Великой 
Отечественной.

Алексей ТУМАНОВ

Клуб «Прорыв»: пр. Завода 
«Серп и Молот», 5.
Тел. 8-903-772-8438

В Лефортове можно
устроить танковый бой

Увидеть мастерство 
лучших творческих кол-
лективов Москвы и обла-
сти 18 марта приглашает 
дворец культуры «Капот-
ня» (Капотня, 2-й квар-
тал, 20а). С 12.00 до 17.00 
в Большом зале дворца 
пройдёт фестиваль-кон-
курс «Хрустальная стре-
коза». 

— Коллективы и со-

листы выступят в самых 
разных жанрах: клас-
си ческ ие, народные 
и спортивные танцы, 
джаз, модерн, свобод-
ная пластика, театр тан-
ца и танцевальные шоу. 
Конкурсная програм-
ма начнётся с выступле-
ния самых юных танцо-
ров до 6 лет, а завершит-
ся номерами смешанных 

групп с участниками до 
45 лет, — рассказал заве-
дующий сектором по ра-
боте с молодёжью Сергей 
Кузьмин. 

Зрители смогут уви-
деть больше 100 танце-
вальных номеров. Вход 
на фестиваль свободный 
в любое время с 12.00 до 
17.00. 

Ольга САРАТОВСКАЯ 

В Капотне выступят 
лучшие танцоры Москвы

Такую модель 
на фото 
все путают 
с настоящим 
танком!

Молодёжная па лата 
района Некрасовка и до-
сугово-спортивный центр 
«Некрасовка» провели но-
вый конкурс для старше-
классников — «Между-
народная безопасность и 
суверенитет. Героические 
подвиги российского сол-
дата в годы Великой Оте-
чественной войны».

Золотые медали и гра-
моты за первые места 
получили две коман-
ды школы №2053 на По-
кровской улице. Победи-
тели представили на кон-
курс два своих проекта: 

сравнительное исследо-
вание войн в Афганиста-
не, Чечне и Сирии, а так-
же рассказ о герое Вели-
кой Отечественной вой-
ны Викторе Талалихине. 
Творческими руководите-
лями проектов стали Ми-
хаил Михайлов, создатель 
школьного музея «Герои 
нашего времени», вете-
ран боевых действий, во-
енный журналист, и пол-
ковник запаса Алексей 
Земсков, командир поис-
кового отряда «Эхо вой-
ны».

Станислав Островский

В Некрасовке придумали 
конкурс для старшеклассников

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

А на броне — копоть 
и следы от снарядов

Коллективы и солисты выступят в самых разных жанрах

Руководитель 
клуба 
Антон Будник 
в танки влюблён 
с детства 
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Ф
илипп 
Киркоров 
любит про-
бовать себя 
в новых ам-

плуа. На счету у певца 
съёмки в 35 теле- и ки-
нопроектах. В преддве-
рии 8 Марта он препод-
нёс своим поклонницам 
ещё один сюрприз: музы-
кант снялся в специаль-
ной праздничной серии 
телепроекта «Ворони-
ны». Артист появится на 
экране в образе… самого 
себя, но в неожиданном 
ракурсе.

Повод для шоу

— Филипп, вы почти пол-
тора месяца не появлялись 
ни на одном светском ме-
роприятии. Поклонники 
могли следить за вами 
только в соцсетях. Где же 
вы были? 

— Я отдыхал. Имею на 
это право! (Улыбается.) В 
минувшем году я хорошо 
потрудился, а впереди мне 
предстоит много работы, 
ведь в апреле у меня юби-
лей! Шутка или нет, круто  
не круто, но 50 лет — это 
дата, которую нужно пе-
режить. Хотя для меня это 
всего лишь хороший повод 
встретиться со зрителями, 
сделать красивое шоу, вы-
ступить с ним в Кремле и, 
конечно, отметить с дру-
зьями 30 апреля свой юби-
лей — пригласить всех, 
никого не забыть и хоро-
шо отгулять! Хотя, повто-
рюсь, для меня 50 — это 

всего лишь повод и циф-
ра. Я себя на этот возраст 
не чувствую. 

— А где вы отдыхали, 
если не секрет?

— Я был в Америке, по 
традиции съездил в Дис-
нейленд, затем отправил-
ся в Лас-Вегас, где встре-
тился с Селин Дион. Для 
меня было очень важно в 
очередной раз увидеться 
с этой удивительной пе-
вицей. Ведь именно она 
меня когда-то познако-
мила с режиссёром шоу 
Франко Драгоне. Я пока-
зал ей некоторые отрывки 
нашей программы и с чув-
ством выполненного долга 
отправился в Москву, за-
ехав по пути в Дубай, где 
снял клип на свою новую 
песню. Это были непро-
стые съёмки: из-за разни-
цы часовых поясов очень 
сильно хотелось спать. 
Но клип получился очень 
красивым, в нём снима-
лась очаровательная мисс 
Россия Владислава Евту-
шенко. Она сыграла роль 
девушки, которая входит 
в сад, где женщинам быть 
запрещено. Получилась 
мистическая история с 
очень красивой природ-
ной декорацией: пусты-
ня, живой верблюд.

Готовлюсь 
«бомбануть»

— А что в ближайших 
планах?

— На днях улетаю в Пи-
тер, где опять буду сни-
мать клип. Как видите, 

жизнь бьёт ключом! Впе-
реди — Ташкент, Бишкек, 
Астана и немножко Цен-
тральной России, для того 
чтобы поднабрать эмоций 
и энергии. А уже в апре-
ле готовлюсь «бомбануть» 
рекордное количество 
концертов в Кремлёвском 
дворце и отпраздновать 
своё 50-летие! И я горжусь 
тем, что к 50 я нахожусь в 
достаточно неплохой фор-
ме. (Улыбается.)

— Вы и правда в отлич-
ной форме!

— А что, мне разве дашь 
50? Нет, конечно! Я даже 
не стесняюсь сам себе го-
ворить комплименты. Вот 
что значит профессия: она 
заставляет молодиться и 

пребывать в таком бодром 
состоянии души. Ведь ты в 
памяти людей тот, кем они 
тебя полюбили. Меня по-
любили 30 лет назад, ког-
да мне было 20. Я, конеч-
но, не претендую на то, что-
бы сохранить юношескую 
стать. Но стараться поддер-
живать себя в форме я обя-
зан во имя профессии. И 
по-другому быть не может!

Вслед 
за Басковым

— Что вас привело на 
съёмочную площадку сери-
ала «Воронины»? Кстати, в 

Персона

Филипп Киркоров:  
Снялся в сериале 
«Воронины»
Накануне юбилея известный артист откровенно
рассказал о себе, о детях и о личных планах

— А что, мне разве
дашь 50? Нет, конечно! 

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

06
93
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нём уже успел принять уча-
стие ваш коллега по шоу-
бизнесу Николай Басков.

— Для меня это неуди-
вительно, ведь «Ворони-
ны» — любимый в народе 
сериал. Восемь лет назад, 
когда этот проект только 
появился, он сразу при-
влёк моё внимание, я стал 
с интересом наблюдать за 
жизнью этой семьи. И на-
ходил очень много такого, 
что было и в моей семье. 
Может быть, через какой-
то период времени я сно-
ва снимусь в его продол-
жении или в нём сыграют 
мои дети, если они выра-
стут и станут актёрами. 
Кто знает?! Жизнь непред-
сказуема!

— А кто из актёров сери-
ала вам особенно симпати-
чен?

— Мы дружим с испол-
нительницей роли Веры 
Екатериной Волковой и 
её мужем Андреем Кар-
повым. Они замечатель-
ная пара. Андрюша — пре-
красный профессиональ-
ный танцор. Правда, сей-

час он больше занимается 
архитектурой. Кстати, он 
проектирует мой домаш-
ний детский Диснейленд. 

Детей на сцену 
не толкаю

— А что будет в вашем 
Диснейленде: карусели, 
горки?

— Этого пока сказать 
не могу. Но главная зада-
ча — чтобы дети, играя, 
набирались сил и здоро-
вья. То есть должны быть 
бассейн, какие-то детские 
тренажёры, танцеваль-
ный класс — те вещи, ко-
торые связаны с правиль-
ным физическим развити-
ем детей. 

— Они уже чем-то зани-
маются?

— А лла-Виктория и 
Мартин сейчас ходят на 

теннис, танцы, карате и 
занятия по английскому 
языку. У них расширен-
ный «рабочий» день, ко-
торый начинается в семь 
утра, а заканчивается в де-
вять вечера. Когда у меня 
нет гастролей и я нахожусь 
в Москве, то стараюсь вез-
де после детского сада их 
сопровождать.

— Дети не просились се-
годня с вами на съёмки?

— Нет, они не знают, где 
именно я нахожусь. Я их 
оберегаю от светской пуб-
личной жизни. 

— Они вам ещё не гово-
рили, что хотят играть в 
кино или выходить на сце-
ну?

— Дайте детям нормаль-
ную жизнь! Пусть они вы-
растут и сами себе опреде-
лят путь. У нас и так есть 
Гном Гномыч у Яны Руд-

ковской и Евгения Плю-
щенко — наша подрастаю-
щая звёздочка, у Ани Ло-
рак рвётся на сцену Со-
фия, моя крестница. А мои 
пусть пока позанимаются 
в танцевальных студиях, 
поучатся и сами себе вы-
берут путь. Чтобы не было 
такого, что их папа толка-
ет на сцену. Захотят вы-
брать для себя такую до-
рогу — пусть сами это сде-
лают, не захотят — застав-
лять их я не буду. 

— А вы не планируете 
ещё иметь детей?

— Безусловно! Но я пре-
красно понимаю, что сна-
чала надо этих поднять. 
Посмотрим… Ведь я мо-
лодой! (Улыбается.) Сегод-
ня возраст в этом деле не 
помеха — отцами стано-
вятся и в 75 лет. Поэтому 
у меня ещё есть как мини-
мум четверть века в запасе 
— и на эстраде, и в жизни!

Беседовала 
Екатерина Шитикова 

Фото Вадима Тараканова, 
пресс-службы СТС 

(ИА «Столица»)

Персона

С неожиданной для 
себя стороны вдруг 
взглянул я на днях на 
социальные сети. Как 
ни странно, это случи-
лось, когда читал днев-
ники великого компо-
зитора Георгия Сви-
ридова, только что 
вышедшие в новой ре-
дакции.

Эти записи он вёл на 
протяжении многих 
лет и, очевидно, толь-
ко для себя. Не пото-
му, что скрывал от дру-
гих свои мысли, а по-
тому, что большей ча-
стью это просто негде 
было тогда напечатать, 
да и по жанру эти за-
метки, что называется, 
неформатные — не ста-
тьи, не фельетоны, не 
научные доклады. Так, 
мимолётные размыш-
ления, не всегда закон-
ченные и литературно 
оформленные, но всег-
да искренние, глубо-
кие, зачастую очень 
резкие.

А ведь по форме и по 
содержанию это как 
раз типичные блогер-
ские тексты — необя-
зательные, но злобо-
дневные, непричёсан-
ные, но нелицеприят-
ные. 

Его уже 20 лет нет с 
нами. И только сей-
час можно прочитать, 
о чём и как он судил, 
когда жил. Но для со-
временников это было 
бы, пожалуй, важнее, 
ведь многое из того, 
что записывал в днев-
ники Георгий Васи-
льевич, вслух произ-
носить тогда мало кто 
решался, а на душе это 
было у самых разных 
людей. 

Пожалуй, в этом 
смысле именно соци-
альные сети способны 
обеспечить прямой и 
мгновенный контакт 
человека с обществом 
по разным актуальным 
поводам. Конечно, это 
важно, если человеку 
есть что сказать. Сви-
ридов был таким. Как 
и другие классики в 
разных видах искус-
ства. 

Суждения гениев ча-
сто бывают парадок-
сальными, иногда идут 
вразрез с общеприня-
тыми мерками, но они 
всегда важны и хорошо 
бы знакомиться с ними 
не только через много 
лет после жизни чело-
века в последних то-
мах его собрания сочи-
нений или в посмерт-
ных мемуарных изда-
ниях, а именно тогда, 
когда эти мысли рож-
даются, когда они по-
могают современни-
кам оценить происхо-
дящее. Может быть, и 
жили бы мы тогда не-
сколько иначе.

Свиридов резко от-
зывался о том, как в 
1980-1990-х у нас раз-
рушали страну и души 
людей, своеобразно 
оценивал многих ав-
торов — от Моцарта до 
«Битлз», от Шекспира 
до Твардовского, рас-
суждал о музыкаль-
ной теме в «Мастере и 
Маргарите» Булгакова. 
А после злободневных 
впечатлений в его за-
писях звучит, напри-
мер, такое: «Мы го-
сти здесь, на Земле, 
но как прекрасен мир! 
Сколько в нём красо-
ты, сколько печали!»

Cвой взгляд

Если бы 
классики 
были 
блогерами

Валерий КОНОВАЛОВ

Планирую ли я ещё детей? 
Посмотрим... Возраст 
в этом деле не помеха!

Чего 
нет

в природе?

UV-KURIER.RU

В сериале 
«Воронины» артист 
снялся в образе 
самого себя, 
но в неожиданном 
ракурсе
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Экслибрис. 
Бес. Лизоблюд. Наскок. Редь-
ка. Кислород. Налим. Чинара. 
Оскар. Бон. Сутана. Ласт. Скит. 
Тень. Автор. Депутат.

По вертикали: Переносица. 
Дилетант. Монстр. Большак. 
Саке. Инд. Несчастье. Смола. 
Лир. Слон. Балок. Раба. Опо-
рос. Садок. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Начался новый фотокон-
курс — «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенденток 
на титул самой обаятельной 
и привлекательной мы опуб-
ликуем на нашем сайте, где 
будет организовано онлайн-
голосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Формат: 
jpeg. Обязательным услови-
ем будет маленький рассказ о 

претендентке: сколько лет, чем 
занимается, чем увлекается, о 
чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс 
проводится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газету, 
публикуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет учи-
тываться при подведении ито-
гов конкурса.

Красавица ЮВАО

Ядвига Ляхницкая, 
26 лет. Живёт в Кузь-
минках. Она окончила 
МГПУ по специаль-
ности «ИЗО и миро-
вая художественная 
классика». Работа-
ет в зоо парке худож-
ником. Воспитывает 
сына трёх лет. Увле-
кается фотографией.

Фотоконкурс «Банановый рай»

Певица и актриса Роксана Бабаян всег-
да готовит с душой, и от этого её блю-
да получаются удивительно вкусными. 

— На Востоке даже есть такое выра-
жение: «сладкие руки». Оно относится к 
женщинам, которые на кухне постоянно 
импровизируют: одно добавят, другое, и 
в итоге получается что-то необыкновен-
ное, — говорит она.

У Роксаны потрясающе готовила ба-
бушка — видимо, этот талант передался 
и ей. Одну из своих кулинарных фанта-
зий Роксана назвала «Банановый рай». 

Печём самые обычные пресные то-
ненькие блины по стандартному рецеп-
ту. Только учтите, что при приготовлении 
пресного теста воду вливают в муку, а не 
наоборот. А чтобы блины на сковородке 
не рвались, добавьте в тесто сырое яйцо. 
Главное — не переборщить, а то блины не 
получатся нежными. 

Если, допустим, вы испекли восемь 
блинчиков, то вам понадобятся четыре 
банана. Эти бананы разрезаем вдоль на 
две половинки и слегка обжариваем на 
сливочном масле. Затем посыпаем по-
ловинки банана корицей и ванилином. 
Теперь каждую половинку заворачива-

ем в блинчик и ещё раз обжариваем. Каж-
дый кусочек аккуратно разрезаем вдоль 
и немножко наискось, выкладываем на 
блюдо в виде звезды и поливаем горячим 
шоколадом. Для этого плитку шоколада 
растапливаем в кастрюльке с небольшим 
количеством молока или сливок. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Анекдоты
На приёме у врача:
— Доктор, у меня болит всё!
— Ну это вы загнули, ба-

тенька: на всё у вас денег не 
хватит.

Правительством приня-
то решение не увеличивать 
пенсионный возраст.

Вместо этого продолжи-
тельность года будет уве-
личена до 400 дней.

У кассирши супермаркета 
был настолько грубый голос, 
что пакет брали все без ис-
ключения.

Детство — это время, ког-
да счастье от того, что тебе 

купили игрушечную желез-
ную дорогу, больше, чем ког-
да взрослым ты купил РЖД.

Письмо в женский журнал:
«Я несколько дней втира-

ла в лицо крем от морщин. 
Подскажите, как теперь изба-
виться от мозолей на руках?»

Сегодня в переходе стан-
ции метро «Белорусская» 
состоялась встреча вы-
пускников, купивших здесь 
дипломы пять лет назад.

Совет дня. Если на вас 
напал вампир, укусите его 
первым. Он по крайней 
мере обидится.

от певицы и актрисы 
Роксаны Бабаян
Звёздный рецепт

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Се
рг

ей
 В

ин
ог

ра
до

в/
ТА

СС

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров и 22 возго-
рания.

В Южнопортовом 
водитель получил ожоги

8 марта недалеко от дома 16 
на улице Петра Романова заго-
релся автомобиль. Предположи-
тельная причина — техническая 
неисправность. Площадь пожа-
ра составила 0,5 кв. метра. Во-
дитель получил лёгкие ожоги, от 
госпитализации он отказался. 

В Кузьминках загорелась 
мебель

Вечером 3 марта в одной из 
квартир дома 10а, корп. 4, на 
Волгоградском проспекте заго-
релись личные вещи жильцов 
и мебель. Предположительно 
причиной происшествия ста-
ла аварийная работа электро-
приборов. Никто не пострадал.

В Марьине погиб человек
1 марта, около четырёх часов 

утра, в квартире дома 14, корп. 
2, на Мячковском бульваре на-
чался пожар. Сотрудники МЧС 
вывели жителя квартиры из 
дома и передали врачам скорой 
помощи, но от полученных по-
вреждений мужчина скончался. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222


